
Conseil d’école (CE)
Réunion du mardi 5 avril 2022

Liste des personnes présentes
Hélène Lemieux, Vincent Bouchard, Stéphanie Bourgault-Dallaire, Mathieu Martin-Leblanc, Patrycja
Twardecka, Kristin Berg, Ijab Khanafer, Andrée Desrochers, Amyr Shafey, Adam Sweet, Nathalie Viens, Luc
Dupont

Début de la réunion 18h30

1. Ouverture de la réunion, mots de bienvenue, et reconnaissance du territoire autochtone
Vincent souhaite la bienvenue à tous et reconnaît le territoire autochtone.

2. Adoption de l’ordre du jour
Vincent demande s’il y a des ajouts à faire. Aucun ajout. Proposé par Vincent, appuyé par Andrée, tous en
accord.

3. Adoption du procès-verbal
Vincent demande s’il y a des corrections, il propose. Andrée seconde. Tout le monde en accord.

4. Mot du président
Vincent mentionne un mois mouvementé. Il en parlera dans les affaires courantes.

5. Rapport de l’enseignante (rapport joint)
Stéphanie présente son rapport ci-joint.
Au point 5, Mme Nathalie spécifie que les fonds du programme de recyclage vont aux petits déjeuners.

6. Rapport de la directrice (rapport joint)
Mme Nathalie présente quelques photos.
Elle présente son rapport ci-joint.
Il y a une discussion sur les niveaux de lecture qui sont bien atteints en 6e, mais qui démontrent des efforts à
faire.
Andrée demande comment il peut y avoir autant d’élèves pas à niveau en anglais alors que beaucoup d’élèves
sont plus anglophones. Mme Nathalie qu’il y a beaucoup de famille qui n’ont ni le français, ni l’anglais à la
maison.
Patrycja mentionne que la 6e année est à un niveau plus haut.
Vincent demande si les chiffres sont plus bas cette année que les autres années. Mme Nathalie va présenter
les résultats des TDR (test comparatif) qui n’ont pas eu lieu dans les deux dernières années.
Il y a aussi une discussion sur les effets de plusieurs langues au primaire, mais qui ne se répercutent pas au
secondaire. Il serait bien de faire un suivi.
Il y a aussi une discussion sur l’historique des familles et le succès d’arriver à 82% de réussite en lecture en 6e

année, amené par Adam Sweet.
Mme Nathalie présente le succès du programme de soutien au comportement positif. Avec une grosse
amélioration par rapport à il y a quelques années.
Mme Nathalie parle aussi du programme de fidélisation particulier pour notre école qui accepte tout le monde.
Mais 96% des élèves restent. Et elle parle aussi que l’an dernier seulement un élève de GR n’est pas allé en
7e année à Michaëlle-Jean.
Mme Nathalie parle des très grands nombres d’inscriptions pour le club de science (48) et la chorale (39),
Andrée demande à propos des inscriptions pour l’an prochain. Mme Nathalie dit qu’il est trop tôt. Elle est
encore inquiète pour les maternelles, qui souvent s’inscrivent tard. Elle fait des prédictions mais rien de
certain. Elle va confirmer en mai.

7. Affaires courantes
7.1 Nouvelle école Michaële-Jean/Gabrielle-Roy



Vincent donne un résumé de ce qui s’est passé pour la nouvelle école GR/MJ. Il a écrit une lettre à Mme
LaGrange au début du mois. Aucune école n’a été annoncée pour Edmonton Public, et ce n’est pas une
question de budget; pensons au budget investi dans les ‘charter schools’. Marc et Vincent ont rencontré le
conseil scolaire. Le CSCN est d’accord qu’il faut faire quelque chose. Le conseil scolaire a demandé de la
patience pour qu’ils évaluent ce qu’ils peuvent faire. Il semble que des démarches soient prises pour faire
avancer les choses. Donc on attend de voir les mesures qui seront prises par le conseil scolaire. La
déclaration officielle du CSCN est qu’ils envisagent les poursuites judiciaires.
Vincent a aussi reçu un message de Mme LaGrange. Mais sans aucun contenu qui fait avancer les choses.

7.2 Sondage aux parents : Satisfaction école?
Andrée demande si on a déjà fait des sondages aux parents pour la satisfaction. Elle mentionne qu’elle
connaît des familles qui ont décidé de partir pour des raisons qui n’ont pas été discutées. Elle dit que de leur
permettre de parler pourrait permettre d’éviter que ces familles quittent nos écoles. Mme Nathalie mentionne
qu’un sondage est fait en 4e année, mais beaucoup de familles ne le remplissent pas.

7.3 Club de science
Boule d’électrostatique en physique.
Mme Nathalie mentionne que c’est très rempli avec l’expo science pour cette année, mais que peut-être il
restera une semaine avec des ouvertures.

7.4 Rencontre de mai et juin : présentielles ou virtuelles?
Vincent demande des opinions pour les rencontres. Les opinions sont partagées. Beaucoup ont manqué les
rencontres en personne, mais il y a des avantages aux deux côtés. Les rencontres hybrides sont discutées,
mais avec les inconvénients associés.
Il est mentionné que la présence en hiver est plus faible en personne. Et Patrycja propose que les rencontres
en hiver soit en personne.
Donc Vincent propose que la rencontre de juin soit en personne, Mme Nathalie seconde. Tout le monde est
d’accord.

8. Fermeture de l’assemblée à 20h14
Vincent propose, Nathalie seconde, tous en faveur.



Conseil d’école de l’École Gabrielle-Roy

Réunion du 5 avril 2022

Rapport de l’enseignante

1. SCP - Récompense école : Journée franco-canadienne! Les cœurs étaient joyeux de pouvoir se sucrer le

bec et de pouvoir jouer avec les cuillères de bois! L’activité a été très appréciée de tous.

2. Institut des troubles d’apprentissage : Coeur • Tête • Mains : Agir avec bienveillance et compétence. Les

enseignants ont eu la chance de se voir inscrits à ce congrès virtuel. L’accès à la rediffusion est très

apprécié encore une fois dans un esprit de formation professionnelle continue.

3. Monitrices en langue

Nos monitrices de langue seront avec nous jusqu’au mois de juin. Elles font un travail d’appui

formidable, notamment avec l’animation des récréations et le travail auprès d’élèves ciblés, afin de les

aider dans leur progression au niveau de la littératie et de la francisation.

4. Rencontres virtuelles parents-enseignants : le mercredi 13 avril, de 16 h

à 19h45 et le jeudi 14 avril, de 9h00 à 11h45 L’école fait l’essai de School Appointments pour la prise de

rendez-vous en vue des rencontres virtuelles parents-enseignants. Cet outil, contrairement à Doodle,

n’expose pas les parents à de la publicité en ligne.

5. Retour du programme de recyclage

Les élèves de quatrième année de Mme Sophie et de Mme Isabel se préparent à recommencer le

programme de recyclage des contenants consignables. Les élèves feront une tournée de l’école pour

présenter le programme dans les classes.

6. Campagne Tru Earth

Suivi au sujet du concours lancé par la vidéo promotionnelle.



Rapport de la direction

5 avril 2022

Présentation des photos et activités de mars

PAC 2021-2022

Données en littératie Janvier 2022

But de juin 2022: 79%

Français

GB+ À niveau en

octobre

À niveau en

janvier

1re

année

10% 22%

2e année 31% 39%

3e année 42% 42%

4e année 40% 42%

5e année 36% 41%

6e année 76% 82%

Total 38% 44%

Anglais (3
e
à 6

e
année)

À niveau 32,9%

À surveiller 13,9%

Intervention 15,2%

Intervention urgente 38%

Données EDCARA pour le Soutien au comportement positif

But de juin 2022: Moins de 1682 manquements



Manquements

Septembre 110

Octobre 112

Novembre 137

Décembre 93

Janvier  47

Total ½ année 499

Infractions autobus: 60

Fidélisation

But: Plus de 90% 

Données du 28 février 2022: 96% (4% : Les parents de ces enfants ont choisi l’école de quartier car le

trajet en autobus est trop long.)

SCP

L’activité récompense école s’est très bien déroulée avec Les Bûcherons. Les élèves ont fait des ateliers

de danses folkloriques et ont mangé de la tire d’érable.

Entrevues individuelles parents-élèves-enseignants                    
Les rencontres individuelles parents-élèves-enseignants auront lieu le mercredi, 13 avril, de 16 h à

19h45 et le jeudi, 14 avril, de 9h00 à 11h45 de façon virtuelle. 

Ce temps vous permettra de discuter avec l’enseignant(e) du développement de votre enfant.

PRISE DE RENDEZ VOUS EN LIGNE: https://gr.schoolappointments.com

Bénévolat

La vérification des antécédents judiciaires est toujours en vigueur pour les personnes désirant faire du

bénévolat à notre école. En mars, j’ai envoyé les attestations annuelles à signer aux parents ayant déjà

fourni cette vérification. J’attends encore plusieurs attestations.

La prochaine étape sera de donner l’information à tous les parents pour qu’ils se procurent cette

vérification s’ils désirent faire du bénévolat à notre école.

Activités à venir

https://gr.schoolappointments.com


Photo de groupes demain, le 6 avril

Club de sciences : lundis et mercredis, 15h30 à 16h15, jusqu’au 6 juin

Chorale : mardis, 15h30 à 16h15

Les rencontres individuelles parents-élèves-enseignants auront lieu le mercredi, 13 avril, de 16 h à

19h45 et le jeudi, 14 avril, de 9h00 à 11h45 de façon virtuelle. 

Ateliers de soccer pendant les périodes SAVAIT avec Edmonton Fusion et le fond Vice Versa (27

avril au 27 mai)

19 mai : Concert du printemps

3 juin : Soirée des mamans

6 juin : Expo science Présentations des projets de vulgarisation par les élèves du club de sciences

Les mercredis du 18 mai au 8 juin, activités virtuelles du conte STEM. Chaque semaine, nous nous

réunissons pour lire un livre, découvrir de nouveaux concepts scientifiques et réaliser une activité

pratique différente en utilisant un minimum de matériel. 

Changement de saisons

Coloriage avec codage

Un animal dans sa maison

Explorer la Lune

❖ Nous planifions des leçons de natation pour les élèves de 2
e
et 3

e
années. Possiblement entre le 3

juin et le 23 juin à Hardisty.

Nathalie Viens, Directrice


